
 

 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL       
VERSIÓN N° 0513 

 

 
 

“2019, Año del Caudillo del Sur, Emiliano Zapata” 

 
 

“LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO” 
 

 
Ciudad de México, a 25 de septiembre de 2019. 

 
JAIME VALLS ESPONDA 
Secretario General Ejecutivo de la ANUIES 
 
Segunda entrevista concedida a los medios de 
información, al término de una reunión con la 
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PREGUNTA.- (Inaudible) 
 
RESPUESTA. - El año pasado, ustedes recordarán, hubo un 
incremento del presupuesto para quedar en términos reales en 
cero, en el subsidio ordinario, y esto –lo dijeron hoy los rectores- ha 
permitido que las universidades sigan avanzando, sigan creciendo. 
 
Para nosotros es muy importante solicitar los recursos en varios 
rubros. En el fondo ordinario estamos solicitando un incremento del 
2 por ciento y en políticas salariales... 
 
PREGUNTA.- ¿Qué sería? 
 
RESPUESTA.- De alrededor de 3 mil 500 millones de pesos. 
 
Estamos solicitando también en fondos extraordinarios, varios 
fondos, pero el que más nos interesa es el de reformas 
estructurales, que tiene que ver con el tema de jubilaciones y 
pensiones, ahí estamos pidiendo alrededor de 3 mil millones de 
pesos. 
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Y el otro es el que habla de la reforma constitucional que se dio en 
mayo, de la gratuidad de la educación superior, que la propia 
Constitución, en su transitorio, habla de una gradualidad, pero hoy 
no viene nada en ese fondo para la gratuidad; estamos solicitando 
de manera respetuosa que se incluya, para poder atender esta 
política pública diseñada desde el gobierno federal y aprobada el 
Congreso. 
 
PREGUNTA.- A lo mejor esto no lo quiera decir, pero esta simulación de 
que les ofrecen recursos y finalmente, no solamente no les aumentan, 
sino que les reducen sus ingresos ¿qué es lo que se tiene que hacer para 
que realmente puedan superar esta etapa de crisis que tienen 
prácticamente todas las universidades y los institutos? 
 
RESPUESTA.- Las universidades están avanzando, están creciendo, 
traemos números duros, donde se demuestra cómo la matrícula está 
creciendo, es una matrícula con calidad, una matrícula pertinente al 
desarrollo del país, vinculada con los sectores productivos. 
 
Y lo estamos haciendo, las universidades lo están haciendo, están 
creciendo, siguen creciendo, están creciendo a una tasa menor a la 
que estaban creciendo antes, ha habido una desaceleración. 
 
Lo que nosotros queremos es que se apoye a las universidades para 
que se mantenga el crecimiento y se pueda ofertar más espacios 
para los jóvenes. 
 
PREGUNTA.- ¿Se puede subsanar, se puede ampliar el sistema educativo 
a nivel alto, el proyecto ambicioso que tiene el Presidente, pero sin 
subsanar las bases que hoy existen en el país? 
 
RESPUESTA.- Lo importante se está haciendo; las universidades 
tenemos un gran compromiso con el país, y lo están haciendo, se 
está avanzando en los temas, pero se necesitan recursos y es lo que 
venimos a plantear de manera respetuosa a la Cámara de Diputados, 
recursos para el subsidio ordinario. 
 
Hoy vamos a tener, en la tarde, una reunión también con 
representantes de la SEP, para plantear el tema de política salarial. 
¿Qué es política salarial?, es el incremento que se le tiene que dar a 
los trabajadores de la educación durante el año, que tiene que ver 
con la inflación. Hoy estamos planteando esto para que podamos 
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tener estos recursos para este año. Y avanzando tema por tema y lo 
importante es que se necesitan más recursos. 
 
Las universidades han hecho más con menos, eso es evidente, ahí 
están los datos. Necesitamos más recursos para seguir haciendo más 
por México. 
 
PREGUNTA.- Oiga, pero ¿prevén movilizaciones, por parte de las 
universidades? 
 
RESPUESTA.- Nosotros no tenemos información, nosotros venimos –
como ustedes lo vieron- de una manera muy respetuosa, a solicitar. 
 
PREGUNTA.- Otra, ¿qué porcentaje de presupuesto que tienen las 
universidades lo consumen las jubilaciones y pensiones, porque 
parecería que esta es un gran…? 
 
RESPUESTA.- Varía, varía dependiendo de las universidades. 
 
PREGUNTA.- ¿En términos generales? 
 
RESPUESTA.- Lo que sí te digo es que no se consideró este año. Hay 
un fondo extraordinario para atender las reformas estructurales 
donde vienen jubilaciones y pensiones, y viene en ceros. Nosotros 
estamos solicitando 3 mil millones de pesos para este fondo. 
 
Gracias. 
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